
本周二， 第一届中国杯足球
赛将在南宁开战。 国内已经很久
没有举办这种邀请赛性质的国际
A级赛事了， 不过由于参赛各队
均未派出主力阵容， 让首届中国
杯失色不少。

毫无疑问， 这是一个在错误
时间进行的比赛。 对于这种国家
队邀请赛来说， 没有比在1月份
更差的时间了。 按照国际足联比
赛日的安排， 每年首场国家队赛
事都是被放在2月或3月。 那些比
较知名的国家队， 主力球员大部
分都在欧洲五大联赛效力， 在非
国家队比赛日的情况下， 俱乐部
有权拒绝国家队的征召。 德甲目
前处于冬歇期， 但是我们看到比
达尔这样的智利大牌球员并没有
出现在中国杯的名单中， 拜仁慕
尼黑肯定不希望比达尔在冬天休
整时远征参加这么一个邀请赛。
其实， 智利还算是三支客队中比
较 “仁义” 的， 他们征召了大部
分在本国踢球的精英， 不少球员
都有国家队大赛经验， 像卡尔莫
纳这样在意甲踢不上球的队员也
在阵容中。 而克罗地亚这样的欧
洲强队， 派出的阵容连二队都谈
不上， 顶多算是三队。

令主办方崩溃的是， 不但三
支客队派出了 “预备队”， 主队
中国队同样也派出了一支介乎于
二队和三队之间的阵容。 这支中

国队将来能够在十二强赛上派上
用场的球员， 一个巴掌就可以数
的过来。 原本在阵容中的明星球
员武磊、 颜骏凌等都因各种理由
而被取代， 里皮甚至征召了没有
任何职业联赛经验的王靖斌入
队。 王靖斌出自广州队梯队， 但
没有在广州队打过中超， 租借到
日本 J2联赛后同样是0出场 。 一
位职业联赛0分钟出场纪录的球
员能进国家队， 也创造了国家队
的历史 。 看看这份中国队的名
单， 如果你不经常看中超中下游
球队比赛和中甲的话， 会对其中
一半以上的球员感到 “眼生”。

并不是里皮不给面子， 而是
意大利人确实无法在这个时间征
召最强阵容。 1月份处于中超开
始之前的准备期， 各支俱乐部球
队大部分刚刚开始体能训练， 这
个时候连触球的对抗训练都要极
其谨慎， 生怕球员在一个冬天没
碰球之后过于兴奋而受伤。 里皮
选择的国脚大部分是去年12月开
始集训球队的球员， 就是因为这
些球员开始了一部分技战术的演
练。 一些来自中甲的国脚， 大部
分都是前一阵在U22国青队集训
的球员。 这个时候安排国家队高
强度的国际A级赛事， 是不符合
运动规律的， 俱乐部对此有想法
非常正常。 即便里皮如此体谅俱
乐部， 还是在名单确定时受到了

指责， 比如他没有招广州队和江
苏队的球员， 比如他招了即将参
加亚冠资格赛的上海两支球队的
球员。 这直接导致了国家队名单
走马灯似地调整， 国家队显得毫
无严肃性。 里皮是位专业人士，
他带俱乐部和国家队都拿过大赛
冠军， 他知道俱乐部的备战周期
和国家队应该在什么时候比赛，
想必中国杯的赛程安排也会让银
狐哭笑不得。 里皮应该明白， 虽
然自己拿着高薪， 但这里不是意
大利 ， 并不是所有人都那么职
业， 以后意大利人还会遇到类似
的 “常识性问题”， 虽然里皮在
中超干过几年， 但他对这个环境
也还需要适应。

中国杯的举办初衷是好的 ，
中国队也确实需要更多高水平的
比赛来提高。 但赛事可以安排到
更好的时间进行， 比如每个赛季
可以为中国杯设立一个短暂的
“夏歇期”， 中超 “短暂停”， 留
出国家队的时间 （一周左右的时
间也浪费不了什么）。 夏天的时
候 ， 世界强队大部分都有 “档
期”， 特别是非大赛年， 即便是
大赛年， 五六月份的时候这些强
队也都需要高质量的热身赛。 首
届中国杯唯一的意义就是推出了
这项赛事， 从现在开始主办方和
中国足协都该考虑中国杯未来的
发展了。

2016世界足球先生9日揭晓

■■职职工工体体育育

□本报记者 段西元

【体育】13副副刊刊２０17年 1月 9日·星期一│实习编辑周潇潇│美术编辑刘红颖│校对 李亚楠│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

■段言堂 ■体育资讯

中国杯：
在错误时间进行的比赛

新华社电 ２０１６年世界足球
先生３名候选人是来自西甲的球
员梅西 、 克·罗纳尔多 （Ｃ罗 ）
和格列兹曼， 最终花落谁家， 9
日将在瑞士苏黎世揭晓结果。

不久前当克·罗纳尔多 （Ｃ
罗） 第四次捧起金球奖时曾表示
“心情和２００８年首次获奖时一样
激动”。 在即将举行的国际足联
颁奖典礼上， Ｃ罗极有可能又一
次重温２００８年的美好， 将年度世
界足球先生称号揽入怀中， ８年
之后再度加冕 “双料先生”。

在国际足联颁奖典礼中， 与
金球奖 “分家” 后首位世界足球
先生的归属备受瞩目。 此前公布
的最终三人候选名单与２０１６年金
球奖的前三名完全一致———Ｃ
罗、 梅西、 格列兹曼。 在世界足
球先生与金球奖 “联姻” 前的最
后五年， 同一年度的两大奖项均
被一人包揽 ， 今年如果不出意
外， 恢复 “单身” 的世界足球先
生将再次与金球奖同步。 因为单
从这一年的成绩单来看， Ｃ罗实
在没有让国际足联将该奖项授予
他人的理由。

Ｃ罗在２０１６年的表现在这里

已经无需赘述， 当他在７月捧起
德劳内杯时， 就意味着他将在年
底的各大奖项评选中领先其他候
选人一个身位。 从欧足联授予的
欧洲最佳球员， 到 《法国足球》
杂志颁发的金球奖， 再到各大新
闻媒体评选的年度最佳， 葡萄牙
人几乎将能拿的奖项拿了个遍。
对于Ｃ罗更为有利的是， 他还在
１２月中旬帮助皇马在国际足联主
办的世俱杯中折桂， 自己也被评
为赛事ＭＶＰ， 这无疑又为其在
“先生” 之争中增加了一大砝码。

在这种情况下， 梅西与格列
兹曼或许只能为第二名而努力。
在这一点上， 梅西的赢面似乎更
大， 除了有金球奖的评选结果作
为 “风向标”， 梅西在本赛季的
表现也的确比格列兹曼更为出
色。 梅西在西甲和欧冠两条战线
上的进球均达到两位数， 而格列
兹曼目前在西甲只打进７球， 欧
冠中也只有３球入账， 尚未体现
欧锦赛ＭＶＰ的水准。

与金球奖不同， 本次评选加
入了球迷投票， 考虑到球迷在投
票时更为考量情感因素， 这也为
结果增加了一丝不确定性。

里卡多·卡瓦略加盟上港
本报讯 北京时间1月7日15

时 ， 上港在多哈的训练继续进
行。 训练开始前， 身着上港队服
的葡萄牙球员卡瓦略， 出现在了
训练场边， 预示着加盟上港。

1978年出生的葡萄牙球员里
卡多·卡瓦略， 目前效力于法甲
豪门摩纳哥。 训练开始前， 与宣
布奥斯卡到队的场景完全一样：
上港全队围成一个圈站好， 主帅
博阿斯首先介绍了卡瓦略的到
来， 全队用掌声欢迎了这位后防
新人， 之后球队站成面对面的两
排， 卡瓦略从队友中间穿过去的
时候， 每位队友都给卡瓦略送上
了欢迎的 “一巴掌”， 在一片笑
声中， 卡瓦略就这样正式开启了
在上港的日子。

此前， 有消息称为了后防更
有经验， 上港将引进一位年龄偏
大， 有经验的后防队员， 此刻谜
底揭开， 显然上港是希望通过卡
瓦略的经验帮助球队后防日渐成

熟， 而卡瓦略的年龄与经验也注
定他可以在主力与替补之间平静
切换。 至此， 也意味着继孔卡道
别上港之后， 埃弗拉将毫无悬念
的宣告离开上港。 （小新）

本报讯 （记者 王路曼） 1月
6日至8日， 密云区总工会、 密云
区台球协会联合举办 “迎新春”
职工台球比赛， 全区160余名台
球爱好者参与此次比赛。

“台球运动在密云具有良好
的群众基础， 比赛活动也深受职
工欢迎。” 工作人员介绍， 此次
台球比赛采用单打和双打两种赛
制， 共有来自全区企事业单位的
32支代表队参与角逐。

据了解， 为充分服务职工需

求， 发挥工会的 “娘家人” 的作
用， 2016年全年， 密云区总工会
先后开展了健步走 、 羽毛球比
赛、 乒乓球比赛等形式多样的文
体活动， 深受职工欢迎。

密云区总工会副主席李国良
表示， 2017年， 将继续深入落实
“服务型” 工会组织， 为广大职
工提供更多、 更好、 更贴心的服
务项目。 王路曼 摄

C罗或将重温2008加冕 “双料先生”

1月8日， 2016-2017 “喜玛尔图杯” 中国高山滑雪巡回赛第三站
（太舞站） 比赛在崇礼太舞滑雪场落幕。 在男子组比赛中， 刘吉最终
以1分04秒06的总成绩获得本站第一名。 该赛事共设5站， 旨在打造高
品质国家级高山滑雪赛事。 新华社发

中国高山滑雪巡回赛（太舞站）比赛落幕

密云职工
台球赛迎新春


